

DOSSIER DE PRESSE

Les journées pour l'amitié franco-allemande

Préambule :

Les journées pour l'amitié franco-allemande existent depuis 2003. La date symbolique du 22 janvier a été choisie lors du 40e anniversaire du Traité de l'Élysée, qui portait l'ambition d'ancrer la réconciliation franco-allemande au sein de nos sociétés, par le biais de la culture et des échanges entre les peuples.

En mai 2023, la Maison de Quartier du Bois du Château a signé une convention de partenariat avec l'association franco-allemande Ludwigshafen en Rhin et Mannheim. Un choix motivé en raison du jumelage historique entre les villes de Lorient et Ludwigshafen, mais aussi dans l'optique de contribuer à la redynamisation de celui-ci via l'organisation de rencontres, de mobilités et de projets communs. Un souhait qui s'était notamment exprimé en novembre 2021 dans le cadre du projet Citoyens d'Ici et d'Ailleurs qui avait porté sur l'Allemagne. Depuis ce jour, la Maison de Quartier du Bois du Château a soutenu la création du groupe Amitié Lorient-Ludwigshafen et l'accompagne désormais dans ses actions et ses projets de mobilités. Le groupe se réunit une fois par mois à la Maison de Quartier.

Le vendredi 23 janvier 2026, la Maison de Quartier du Bois du Château célébrera sa première édition de la journée franco-allemande aux côtés du groupe Amitié Lorient-Ludwigshafen, avec le soutien du Comité de Jumelage Ludwigshafen en Rhin et Mannheim, du Fonds Citoyen franco-allemand et de la Ville de Lorient.

Cette année, un thème commun se dessine entre nos deux pays : les élections municipales. L'occasion d'échanger entre nos deux pays sur la manière dont elles se déroulent et donc de découvrir nos points communs et différences à ce sujet, tout en abordant la question de l'abstention et notamment chez les jeunes.



AU PROGRAMME

> Le vendredi 23 JANVIER :

- à 12h : repas allemand, échanges sur l'amitié franco-allemande et sur notre coopération avec l'association franco-allemande, puis projection du court-métrage « *Célébration des 80 ans de la Libération, témoignages de Firmin LE LONG et de Jacqueline Brochard* » filmé à la Maison de Quartier du Bois du Château en mai 2025 dans le cadre des 80 ans de la Libération de la Poche de Lorient. (Places limitées, sur inscription à la Maison de Quartier, entrée gratuite)
- à 18h30 rencontre/débat : échange sur les systèmes des élections municipales en France et en Allemagne, puis une question adressée aux candidats aux municipales de la Ville de Lorient « quelles actions comptez-vous mettre en place pour lutter contre l'abstention et renforcer la participation lors des prochaines élections municipales et particulièrement en direction des jeunes ? ». Cette rencontre se fera autour d'un apéro dinatoire confectionné par le groupe Amitié Lorient-Ludwigshafen à travers des spécialités bretonnes. (Gratuit et sans inscription).

Une animation prévue auprès des ados dans le cadre du Centre de Loisirs

> Le mercredi 21 JANVIER à 14h30 : projection et échanges autour du film « *Les Meilleurs Amis* ». Celui-ci retrace l'amitié de deux adolescents, Arthur et Lambert, qui va être bouleversée par la seconde guerre mondiale...



Renseignements et Inscriptions :

Laëtitia LE CLOAREC – Responsable secteur adulte
Maison de Quartier de Bois du Château,
9, rue Jules Massenet à Lorient - 02 97 37 75 31